

## Screenshots / Bildschirmkopien beim Marktstammdatenregister

Klicken Sie zunächst auf Einheit erfassen.

Bild1 Klicken Sie unter „Einheit registrieren“ und „Spezifikation“ hier zunächst auf Stromerzeugung und danach auf Solare Strahlungsenergie.

The screenshot shows the MaStR (Marktstammdatenregister) website interface. The user is logged in as Michael Anton. The page is titled 'Einheit registrieren' (Register Unit) and is in the 'Spezifikation' (Specification) section. The user has selected 'Stromerzeugung' (Power Generation) as the unit type. Under 'Art der Stromerzeugung' (Type of Power Generation), 'Solare Strahlungsenergie' (Solar Radiation Energy) is selected. The page also includes a sidebar with navigation options and a search bar.

**Einheit registrieren**

**Spezifikation**

Legen Sie nun fest welche Art von Einheit Sie registrieren möchten. Durch Klicken auf die „Weiter“ Schaltfläche auf der unteren Bearbeitungsleiste werden Sie in der Folge durch die Registrierung der so spezifizierten Einheit geleitet.

**Hinweis:** Wenn Sie mehrere Einheiten betreiben, dann müssen Sie diese nacheinander registrieren.  
Beispiel: Wenn Sie eine Hausdach-Anlage und einen Batteriespeicher betreiben, registrieren Sie zuerst eine Solaranlage und danach einen Stromspeicher.

**Art der Einheit \***

- Stromerzeugung
- Stromverbrauch
- Stromspeicher
- Gaserzeugung
- Gasverbrauch
- Gasspeicher

**Art der Stromerzeugung \***

- Solare Strahlungsenergie

Abbrechen Weiter

Bild 2 Weiter unten auf der gleichen Seite klicken Sie auf „in Betrieb“ und vergeben dann einen Namen für ihre Anlage. Ich habe hier „Mein Steckermodul“ als Beispiel gewählt.

© Marktstammdatenregister 2020

Kontakt   Datenschutz   Impressum   Hilfe

Bild 3 Tragen Sie das Datum der Inbetriebnahme ein.

https://www.marktstammdatenregister.de/MaStR/Einheit/Erfassen/AllgemeineDaten/3490185

Aufgrund von Wartungsarbeiten am Donnerstag, dem 08.10.2020, steht Ihnen das Marktstammdatenregister von 07:30 Uhr bis ca. 09:30 U

Bundesnetzagentur

MaStR  
Marktstammdatenregister

Michael Anton  
ABR: Michael Anton

Nachrichten 0

Hilfe

Abmelden

Meine Startseite

Einheiten

Aktuelle Einheitenübersicht

Erweiterte Einheitenübersicht

Gelöschte & Deaktivierte Einheiten

Meine Einheiten

Meine Genehmigungen

Netzanchlusspunkte und Lokationen

Marktakeure

Ticketprozesse

Hilfe

Einheiten-Schnellsuche

SEE MaStR-Nr.

Einheiten / Meine Einheiten / Allgemeine Daten erfassen

### Allgemeine Daten erfassen

\* erforderlich zur Registrierung  
\*\* verpflichtend gemäß MaSTRV

In den rot markierten Feldern sind die Angaben fehlerhaft oder unvollständig. Korrigieren oder ergänzen Sie die Angaben.

#### Name und Betriebsdaten

Anzeige-Name der Stromerzeugungseinheit im MaStR

Mein Steckermodul

**Hinweis:** Der Name der Stromerzeugungseinheit ist öffentlich. Achten Sie darauf, dass Sie einen Namen wählen, der **keine persönlichen Daten enthält**. (Verwenden Sie z.B. **nicht** ihren eigenen Namen.)

Datum der erstmaligen Inbetriebnahme der Einheit

01.10.2020

#### Standort

Land

Abbrechen Weiter

Bild 4 Nun die Daten zum „Standort“.

The screenshot shows a web browser window with the URL <https://www.marktstammdatenregister.de/MaStR/Einheit/Erfassen/AllgemeineDaten/3490185>. The browser's address bar also displays a red warning: "Aufgrund von Wartungsarbeiten am Donnerstag, dem 06.10.2020, steht Ihnen das Marktstammdatenregister von 07:30 Uhr bis ca. 09:30 Uhr nicht zur Verfügung. Dies betrifft ebenfalls die Webdienste." The page header includes the logo of the Bundesnetzagentur and the MaStR Marktstammdatenregister. The user is logged in as Michael Anton (ABR: Michael Anton). The main content area is titled "Allgemeine Daten erfassen" and contains a form for "Standort". The form fields are: "Land" (dropdown menu set to "Deutschland"), "Postleitzahl" (input field with "64372"), "Ort" (input field with "Ober-Ramstadt"), "Art der Standortangabe" (radio buttons for "Postalische Adresse" and "Über Flurdaten"), "Straße" (input field with "Fröbelweg" and a "Nicht gefunden" button), "Hausnummer" (input field with "14" and a "Nicht gefunden" button, with a "Nicht vorhanden" checkbox), and "Adresszusatz" (input field). A blue information box on the right states: "Wählen Sie den Ort aus, in dem sich der Standort der Stromerzeugungseinheit befindet." The left sidebar contains navigation options like "Meine Startseite", "Einheiten", "Markttakteure", and "Ticketprozesse". At the bottom right, there are buttons for "Abbrechen" and "Weiter".

Bild 5 Die Daten zum Längen und Breitengrad werden ermittelt, nachdem Sie auf „Geokoordinaten aus den Adresdaten ermitteln“ gedrückt haben.

The screenshot shows the MaStR (Marktstammdatenregister) web application interface. The browser address bar displays the URL: <https://www.marktstammdatenregister.de/MaStR/Einheit/Erfassen/AllgemeineDaten/3500251>. The page title is "Allgemeine Daten erfassen".

On the left side, there is a navigation menu with the following items:

- Meine Startseite
- Einheiten
  - Aktuelle Einheitenübersicht
  - Erweiterte Einheitenübersicht
  - Gelöschte & Deaktivierte Einheiten
  - Meine Einheiten
  - Meine Genehmigungen
  - Netzanschlusspunkte und Lokationen
- Marktakteure
- Ticketprozesse
- Hilfe
- Einheiten-Schnellsuche (SEE) with a search input field containing "MaStR-Nr."

The main content area features a button "Geokoordinaten aus den Adresdaten ermitteln" and a notification: "Die Koordinaten wurden neu gesetzt". Below this, a question asks: "In welchem Koordinatensystem tragen Sie die Standortangaben ein?\*" with three radio button options:

- Länge und Breite nach WGS84
- Gauß-Krüger-Koordinaten
- UTM-Werte nach WGS84

The selected option is "Länge und Breite nach WGS84". Below this, there are two input fields:

- Breitengrad\*: 49,827544 °N
- Längengrad\*: 8,743421 °O

At the bottom, there is a "Kartenansicht" section showing a map of a residential area with a location marker. The bottom right corner contains two buttons: "Abbrechen" and "Weiter".

Bild 6 „Technische Daten erfassen“ – hier am Beispiel für ein Steckermodul-Gerät. Bei zwei Modulen tragen Sie bitte die doppelten Werte ein.

The screenshot shows the MaStR (Marktstammdatenregister) website interface. The main content area is titled "Technische Daten erfassen" (Enter technical data). The form contains the following fields:

- Anzahl der Module\*\***: Input field with value "1".
- Bruttolleistung der gesamten Stromerzeugungseinheit\***: Input field with value "0,32".
- Nettonleistung (Wert wird vom System ausgefüllt)\***: Input field with value "0,3".
- Zugeordnete Wechselrichterleistung\***: Input field with value "0,3".
- Ist an den Wechselrichter der Solaranlage zugleich ein Stromspeicher angeschlossen? \*\***: Dropdown menu with value "Kein Stromspeicher vorhanden".
- Gilt für die Solaranlage eine Leistungsbegrenzung? \*\***: Dropdown menu with value "Nein".

A help box on the right side of the form provides additional information:

Geben Sie an, ob der Wechselrichter gemeinsam von der Solaranlage und einem Stromspeicher (Batteriespeicher) genutzt wird, oder ob der Stromspeicher über einen eigenen Wechselrichter verfügt.  
**Achtung:** Wenn Sie einen Stromspeicher betreiben, dann denken Sie daran, den Stromspeicher als weitere Einheit zu registrieren.

At the bottom of the page, there are navigation buttons: "Abbrechen", "Zurück", and "Weiter".

Bild 7 Bei „Details zum Einheitentyp Solar“ habe ich hier ein Beispiel angenommen.

The screenshot shows a web browser window with the URL <https://www.marktstammdatenregister.de/MaStR/Einheit/Erfassen/TechnischeDaten/3490185>. The page is titled "Technische Daten erfassen" and "Details zum Einheitentyp Solar".

**Navigation and User Info:**

- Logo: Bundesnetzagentur, MaStR Marktstammdatenregister
- User: Michael Anton, ABR: Michael Anton
- Messages: 0
- Help: Hilfe
- Logout: Abmelden

**Left Sidebar:**

- Meine Startseite
- Einheiten
  - Aktuelle Einheitenübersicht
  - Erweiterte Einheitenübersicht
  - Gelöschte & Deaktivierte Einheiten
  - Meine Einheiten
  - Meine Genehmigungen
  - Netzanschlusspunkte und Lokationen
- Marktakteure
- Ticketprozesse
- Hilfe
- Einheiten-Schnellsuche
  - SEE
  - MaStR-Nr.

**Main Form Fields:**

- Errichtungsort der Solaranlage\*** (dropdown): Bauliche Anlagen (Sonstige)
- Ausrichtung**
  - Sind die Module einheitlich ausgerichtet? \*\* (radio buttons):  Ja,  Nein
  - zurücksetzen
  - Ausrichtung\*\*** (dropdown): Süd-West
  - Neigungswinkel der Ausrichtung\*\*** (dropdown): 20 - 40 Grad

**Help Popup:**

Wählen Sie für den **Neigungswinkel**, in dem die Module ausgerichtet sind, den passenden Winkelbereich aus.

**Hinweise:**

- Bei **Hausdach-Solaranlagen** entspricht der Neigungswinkel oft dem Neigungswinkel des Hausdachs, auf dem die Anlagen montiert ist.
- Für Smartphones gibt es Apps, die zur Bestimmung des Neigungswinkels der Module verwendet werden können.
- [Abbildungen zur Orientierung](#)
- Wenn die Module in unterschiedlichen Neigungswinkeln montiert sind, dann wählen Sie den Winkelbereich aus, der für den überwiegenden Teil der Module zutrifft.

**Bottom Buttons:** Abbrechen, Zurück, Weiter

Bild 8 Bei „Eigenschaften der Einheit“ geben Sie bitte „Teileinspeisung“ und zur Fernsteuerungsmöglichkeit „nein“ an.

The screenshot shows the MaStR (Marktstammdatenregister) web application interface. The browser address bar displays the URL: <https://www.marktstammdatenregister.de/MaStR/Einheit/Erfassen/TechnischeDaten/3490185>. The page title is "Technische Daten erfassen". The left sidebar contains navigation options: "Meine Startseite", "Einheiten", "Aktuelle Einheitenübersicht", "Erweiterte Einheitenübersicht", "Gelöschte & Deaktivierte Einheiten", "Meine Einheiten", "Meine Genehmigungen", "Netzanschlusspunkte und Lokationen", "Marktakteure", "Ticketprozesse", and "Hilfe". The main content area is titled "Eigenschaften der Einheit" and contains the following form fields:

- "Volleinspeisung oder Teileinspeisung? \*\* ⓘ": A dropdown menu with "Teileinspeisung" selected.
- "Kann die Stromerzeugungseinheit vom Netzbetreiber ferngesteuert werden? \*\* ⓘ": Radio buttons for "Ja" and "Nein", with "Nein" selected. A "zurücksetzen" link is below.

A blue information box on the right side of the form contains the following text:

ⓘ  
Geben Sie an, ob an der Stromerzeugungseinheit eine Fernsteuerereinrichtung installiert ist, mit der die Stromerzeugungseinheit **durch den Anschlussnetzbetreiber** grundsätzlich fernsteuerbar ist (z.B. direkt durch Fernwirktechnik oder Funkrundsteuerung).  
**Hinweis:** Geben Sie für **Hausdach-Solaranlagen** nur "ja" an, wenn Sie Kenntnis von der Fernsteuerbarkeit haben. In der Regel sind diese Anlagen nicht fernsteuerbar.

At the bottom of the page, there are navigation buttons: "Abbrechen", "Zurück", and "Weiter". The footer includes the copyright notice "© Marktstammdatenregister 2020" and links for "Kontakt", "Datenschutz", "Impressum", and "Hilfe".



Bild 9 „Netzbetreiberzuordnung“ Anschlussnetzbetreiber ist in Ob-Ramstadt und Roßdorf die e-netz Südhesen und eine ID-Nr ist noch nicht vergeben, also „nicht vorhanden“ ankreuzen.

The screenshot shows the MaStR (Marktstammdatenregister) web application interface. The user is logged in as Michael Anton. The page title is 'Angaben zum Netzanschluss' (Data for grid connection). The main section is 'Netzbetreiberzuordnung' (Grid operator assignment). An information box states: 'Wählen Sie aus, bei welchem Netzbetreiber die Stromerzeugungseinheit angeschlossen ist. Dieser Netzbetreiber erhält die Aufforderung, die Daten zu prüfen. Hinweis: Nach der Registrierung der Inbetriebnahme können Sie diese Angaben nicht mehr ändern.' The form fields are: 'Anschlussnetzbetreiber\*' (dropdown menu with 'e-netz Südhesen AG (SNB956958990736)'), 'Spannungsebene\*' (dropdown menu with 'Niederspannung (= Hausanschluss/Haushaltsstrom)'), and 'Vom Netzbetreiber vergebene Identifikations-Nummer für die Einheit\*' (input field with 'Vom Netzbetreiber vergebene Identifikations-Nummer für die Einheit' and a checked checkbox for 'Nicht vorhanden'). A help box on the right explains that an information letter from the grid operator is needed for an identification number, and if not received, 'nicht vorhanden' should be selected. The footer contains '© Marktstammdatenregister 2020' and navigation links for 'Kontakt', 'Datenschutz', 'Impressum', and 'Hilfe'.

Bild 10 Anlagenschlüssel und Anlagenkennziffer sind ebenfalls noch nicht vorhanden. Bitte so ankreuzen.

https://www.marktstammdatenregister.de/MaStR/Einheit/Erfassen/EegPflicht/3500251

Bundesnetzagentur  
MaStR  
Marktstammdatenregister

Michael Anton  
ABR: Michael Anton  
Nachrichten 0  
Hilfe  
Abmelden

Meine Startseite  
Einheiten  
Aktuelle Einheitenübersicht  
Erweiterte Einheitenübersicht  
Gelöschte & Deaktivierte Einheiten  
Meine Einheiten  
Meine Genehmigungen  
Netzanschlusspunkte und Lokationen  
Marktakteure  
Ticketprozesse  
Hilfe  
Einheiten-Schnellsuche  
SEE MaStR-Nr.

EEG-Anlage erfassen  
\* erforderlich zur Registrierung  
\*\* verpflichtend gemäß MaStRV

### Kennungen und Betriebsdaten

Datum der erstmaligen Inbetriebnahme der EEG-Anlage \*  
01.10.2020

Installierte Leistung der EEG-Anlage \*  
0,3 kWp

EEG-Anlagenschlüssel \*\*  
EEG-Anlagenschlüssel  Nicht vorhanden

Anlagenkennziffer aus dem Anlagenregister \*\*  
Anlagenkennziffer aus dem Anlagenregister  Nicht vorhanden

### Weitere Stammdaten zur EEG-Anlage

Wurde für die Solaranlage ein Zuschlag in einer Ausschreibung erlangt? \*\*

Abbrechen Zurück Registrierung abschließen

Bild 11 „Weitere Stammdaten zur EEG-Anlage“ Hier ist noch zweimal „nein“ anzukreuzen. Die Anlage ist nicht durch eine Ausschreibung errichtet worden, noch handelt es sich um Mieterstrom.

MaStR  
Marktstammdatenregister

Michael Anton  
ABR: Michael Anton

Nachrichten 0

Hilfe

Abmelden

Meine Startseite

Einheiten

Aktuelle Einheitenübersicht

Erweiterte Einheitenübersicht

Gelöschte & Deaktivierte Einheiten

Meine Einheiten

Meine Genehmigungen

Netzanschlusspunkte und Lokationen

Marktakteure

Ticketprozesse

Hilfe

Einheiten-Schnellsuche

SEE MaStR-Nr.

EEG-Anlage erfassen

EEG-Anlagenschlüssel  Nicht vorhanden

Anlagenkennziffer aus dem Anlagenregister\*\*  Nicht vorhanden

Weitere Stammdaten zur EEG-Anlage

Wurde für die Solaranlage ein Zuschlag in einer Ausschreibung erlangt? \*\*  Ja  Nein zurücksetzen

Wurde die Solaranlage der Veräußerungsform des Mieterstromzuschlags zugeordnet und sind die Voraussetzungen von § 21 Absatz 3 EEG erfüllt?  Ja  Nein zurücksetzen

Die Wahl der Veräußerungsform des Mieterstromzuschlags ist an einige Voraussetzungen geknüpft. Wenn gegenüber dem Netzbetreiber nicht das Vorliegen der speziellen Voraussetzungen erklärt wurde, dann ist hier "nein" anzugeben.

**Hinweise:**

- Der Mieterstromzuschlag kann nicht für Strom von Hausdach-Solaranlagen beansprucht werden, der vom Betreiber der Anlage selbst verbraucht wird.
- Erläuterung zum Mieterstromzuschlag finden Sie auf der [Internetseite der Bundesnetzagentur](#)

Abbrechen Zurück Registrierung abschließen

© Marktstammdatenregister 2020

Kontakt Datenschutz Impressum Hilfe

Jetzt noch auf „Registrierung Abschließen“ drücken und Sie haben es geschafft!